

Gobierno podría importar carne si el precio no baja

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, advirtió ayer con importar carne de res para el mercado de Santa Cruz a partir del jueves próximo, si hasta mañana no se regulariza el precio al consumidor y baja el kilo gancho, establecido por ganaderos, a 19 bolivianos.

La ministra Morales argumentó que al encontrarse habilitados todos los caminos de acceso a las zonas ganaderas de Santa Cruz, que era el problema para sacar el ganado, no existe motivo para que el precio de la carne “tarde en bajar”.

El pasado 9 de junio, el Gobierno, los representantes de los ganaderos, frigoríficos y comerciantes de carne de res acordaron un plazo de 20 días, que se cumplió ayer, para regularizar el precio del kilo gancho de carne, que subió a Bs 25 por el mal estado de las carreteras y las lluvias.

“Han pasado esos 20 días. Si hasta el miércoles no se regulariza el precio de la carne al consumidor final y el precio del kilo gancho (...) Si no sucede eso, el jueves suscribiremos contratos para la importación de carne (...) Tenemos la obligación de abastecer de carne a precio justo a las familias”, insistió.

Agregó que tienen todo preparado, “varios proveedores conversados” para realizar la importación de la carne de Argentina, Brasil o Paraguay.

“Sólo estamos esperando que el precio de la carne se regularice, dos días más”, insistió.

Según el Gobierno, el precio del kilo gancho (precio del productor) no debe ser mayor a Bs 19. Morales dijo que tiene información de que hubo una leve baja en el precio, de 1 y 3 bolivianos.

Hasta la pasada semana, el kilo gancho de carne beniana estaba en Bs 21,5 y Bs 22, mientras que la carne cruceña estaba en Bs 23,5 y Bs 24, según el dirigente de los Trabajadores en Carne de La Paz, Jesús Machicado.

La Ministra dijo que según los reportes de los productores ganaderos agremiados en la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) el valor del producto entregado por este sector (kilo gancho) disminuyó gradualmente, pero este comportamiento no se refleja en el resto de la cadena de comercialización de la carne de res.

Anotó que la importación de carne será sólo para el mercado cruceño -el mayor consumidor del país- donde se registró una disminución muy lenta de los precios, “no a la velocidad que se necesita”.

En La Paz, Cochabamba y el resto del país, dijo la Ministra que se evidenció una baja mucho más rápida del precio y la tendencia es que se normalice.

Para verificar la baja en el precio de la carne, Morales dijo que se realizarán operativos extraordinarios de control hasta el miércoles, en los centros de abastecimiento de Santa Cruz.